

ISSN 2007-1551

Revista Legislativa de Estudios Sociales y de Opinión Pública

VOL. 8 - NÚM. 15 - ENERO-JUNIO DE 2015

ARTÍCULOS	
La técnica legislativa en las leyes de naturalización superior	Jorge Carlos Zetegui Alfredo Figueroa Neri
Reflexiones en torno al control migratorio y los derechos humanos en México	Yolanda Silvia Quiroz
Transparencia, rendición de cuentas y gobernanza. La percepción ciudadana de la función controladora de los municipios en México. Un análisis de la administración 2010-2013 del municipio de Axtla	Alejandro Paniagua Vázquez Miguel Arturo Ibáñez Zamorano
Desarrollo e igualdad de oportunidades en México: una evaluación por carriles del Programa Oportunidades	Rafael Susana Berón Arce Eduardo Susana-Gómez López Pablo Chacón Espinoza
Hacia el diseño de directrices de política pública de sustentabilidad de los sistemas productivos agropecuarios	Rafael Alejandra Campos Saldaña Ruth López Aguilar
Aspectos normativos, programación y gestión de la política de cambio climático en México 2007-2012	Rafael Gutiérrez Mena
RESERVA	
Lecciones para el desarrollo institucional y para la construcción de la democracia	Guillermo Meléndez Nájera



Yolanda Silvia Quiroz

El ensayo de la investigadora **Yolanda Silvia Quiroz**, del **Centro de Investigación y Estudios Avanzados de la Población CIEP-UAEM**, desarrolla la evolución legislativa y de las políticas en materia migratoria, así como el impacto de la evolución legislativa y los hechos que transformaron el desarrollo y comprensión de la migración en México desde 1974 al 2011, acontecimientos, que fueron planteados como estrategias políticas para mejorar las relaciones con el gobierno estadounidense o bien por coyunturas que demandaban una respuesta expedita por parte del gobierno. El estudio resalta que el énfasis del gobierno ha sido el control migratorio a México y en menor medida la mitigación de costos humanos, riesgos y las violaciones a derechos humanos que sufren las personas en su trayecto hacia Estados Unidos. Citando como ejemplo la estrategia en la frontera sur, donde el Estado se ha concentrado en sacar a los extranjeros que llegan a trabajar al país sin el permiso respectivo. De esta manera se plantea que los derechos humanos son el eje ausente en la implementación de la política migratoria. Finalmente, la investigadora bosqueja la existencia de una desarmonización entre leyes y política migratoria, reflexionando sobre los principios mínimos que esta política requiere, en la que los poderes legislativo y judicial deben jugar un papel primordial.

Documento completo que podrás consultar en:

<http://goo.gl/cOM2dz>

--
DR. EDGARDO J. VALENCIA FONTES
DIRECTOR GENERAL

CESOP - Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública
H. Congreso de la Unión

www.diputados.gob.mx/cesop

Edificio "I" primer nivel

Tel 5036-0000 ext 55237